



Cuatro universidades pero con coherencia en las titulaciones

TÍTULOS DE GEOGRAFÍA en León, Valladolid y Salamanca; formación múltiple de Agrarias en Ávila, Salamanca, Soria, Palencia, León y Ponferrada...

Son sólo dos ejemplos, pero clarificadores de cuál es, hoy mismo, la estructura universitaria en Castilla y León, donde conviven con cuatro universidades privadas con otras tantas públicas –Burgos, Valladolid, León y Salamanca– que, a su vez, disponen de campus en otras provincias y que generan claras duplicidades en las titulaciones ofertadas.

El consejero de Educación de la Junta de Castilla y León, Juan José Mateos, se ha visto en la obligación de sembrar la coherencia y apostar por la unificación de títulos –ya sea compartiendo gastos entre facultades, por fusión de centros o creando dobles titulaciones–, en lugar de meter a saco la tijera y hacer desaparecer grados de los campus.

La medida adelantada ayer por Mateos afectará a 30 titulaciones de las universi-

dades públicas castellanas y leonesas, aunque una docena de títulos –aún por acordar definitivamente– no se salvarán de la quema y dejarán de ofertarse.

Con todo, Educación se ha preocupado de proteger las titulaciones de especial interés para la región y también aquellas que se imparten en un solo centro.

El planteamiento de la Junta –puesto en común con las cuatro universidades públicas y las cuatro privadas en una reunión de la Comisión Académica celebrada ayer– está cargado de sensatez, pues hace imperar la racionalidad de la oferta sobre la dispersión sin que ello suponga un severo impacto sobre los centros universitarios ni sobre sus actuales o futuros estudiantes.

La situación que viven las universidades de la comunidad es fruto de una expansión en tiempos de *vacas gordas* más ligada a intereses territoriales que a realidades formativas. Ahora lo que toca es optimizar y racionalizar recursos.

